

Betreff: Nelson Mandela-Platz bzw.  
Nelson Mandela-Allee



GRAZ

**Gemeinderatsklub**  
A-8010 Graz-Rathaus  
Telefon: (0316) 872-2120  
Fax: (0316) 872-2129  
email: spoe.klub@graz.at  
www.graz.spoe.at

## **ANTRAG**

**an den Gemeinderat  
eingebracht von Herrn Gemeinderat Michael Grossmann  
in der Sitzung des Gemeinderates  
vom 12.12. 2013**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
sehr geehrte Damen und Herren!

Mit Nelson Mandela ist am 5. Dezember eine Persönlichkeit verstorben, die als eine der herausragendsten VertreterInnen im Kampf für Menschenrechte und Freiheit, gegen Unterdrückung, Rassentrennung und soziale Ungerechtigkeit in der jüngsten Vergangenheit und Gegenwart galt. Er war nicht nur Vorkämpfer gegen die Apartheid – das besondere Verdienst von Nelson Mandela war es, im Geist des Miteinander entscheidend dazu beizutragen, dass Südafrika den Weg der Versöhnung beschritt und sich zu einem demokratischen, an den Prinzipien der Gleichheit orientierenden Staat entwickelt. Dafür erhielt Nelson Mandela 1993 den Friedensnobelpreis zuerkannt, und nicht zuletzt dafür wurde Nelson Mandela weltweit als moralische Instanz in Fragen der Menschenrechte und der sozialen Gerechtigkeit geschätzt.

Gerade als Menschenrechtsstadt wäre in diesem Sinne auch die Stadt Graz gefordert, diese große Persönlichkeit entsprechend zu würdigen, indem etwa im Umfeld der Universität Graz oder im Stadtpark ein Platz bzw. eine Allee nach ihm benannt wird. Und idealerweise könnte man – als besonderes Zeichen – sogar die Gelegenheit nutzen, mit einer solchen Benennung einen „belasteten Namen“ zu ersetzen.

Namens der SPÖ-Gemeinderatsfraktion stelle ich daher den

Antrag,

die zuständigen Stellen der Stadt Graz mögen beauftragt werden, im Sinne des Motivenberichts einen Platz oder eine Allee nach Nelson Mandela zu benennen.